

# Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressée aux peuples roumain et bulgare, à l'occasion de leur entrée dans l'Union européenne.

Chers Amis de Roumanie et de Bulgarie, et désormais chers concitoyens européens, C'est pour vous, et pour nous, un moment historique. Demain, nous partagerons, à nouveau, une même histoire et un même destin.

Au nom de la France et de tous les Français, je vous souhaite la bienvenue dans l'Union. Nous sommes heureux de voir vos efforts récompensés, nous sommes fiers d'ouvrir, avec vous, ce soir, de nouveaux horizons à l'Europe.

La France a toujours soutenu votre ambition européenne. C'est à l'unanimité que son Parlement a ratifié le traité d'adhésion de vos pays. Il était naturel que vous rejoigniez votre famille, l'Europe. En vous accueillant, les anciennes déchirures qui blessaient notre continent ont enfin disparu. Sofia, Bucarest, sont à nouveau des capitales d'Europe !

Comment imaginer l'Union sans vos deux pays dont l'histoire et la culture ont tant apporté à l'identité et à la civilisation européennes au cours des siècles passés ?

Depuis les bouleversements historiques qui ont libéré notre continent au début des années 90, vous avez parcouru votre chemin européen avec une détermination exemplaire. Votre succès est aussi celui de l'Union qui réussit aujourd'hui son 5ème élargissement.

Dans l'exercice des responsabilités éminentes qui sont désormais les vôtres dans l'Union, la France se tiendra bien sûr à vos côtés. Je pense en particulier à votre rôle dans la région, au bord de la Mer noire, si importante pour notre stabilité et notre sécurité. Ces nouvelles frontières de l'Union sont autant de défis que nous relèverons ensemble.

Je souhaite que se renforcent encore, entre nous, les très anciennes et profondes affinités qui nous lient, et qu'illustre avec éclat notre engagement francophone. Le XIème Sommet de la Francophonie, qui nous a réunis il y a trois mois à Bucarest, m'a permis de retrouver le Président BASESCU et le Président PARVANOV. Avec l'entrée de vos deux pays dans l'Union européenne, les Etats membres de la Francophonie y deviennent majoritaires. Avec vous, nous souhaitons que soit toujours mieux reconnue la diversité culturelle qui fait la richesse de l'Europe.

Nos longues relations d'amitié, nos coopérations si souvent exemplaires, notre proximité sur tant de questions, je vous propose de les mettre au service de notre Europe. Une Europe ambitieuse. Une Europe en mouvement, à la fois forte et solidaire. Une Europe qui fasse entendre son humanisme et ses valeurs dans le monde. Cette Europe réconciliée, réunie, retrouvée, que nous célébrons tous, ce soir, grâce à vous.

La France et le peuple français sont de tout coeur avec vous. Ils vous adressent, par ma voix, Chers Amis de Bulgarie et de Roumanie, tous leurs meilleurs voeux de succès et de bonheur.